

Pada saat kita beribadat kepada Allah terutama dalam melakukan salat hendaknya seakan-akan kita dapat melihat-Nya. Jika kita tidak bisa melihat-Nya, maka sesungguhnya Dia melihat kita. Dan jika hati kita tidak dapat hadir (tidak khusyuk) dan anggota badan terasa tidak tenang lantaran kurangnya pengetahuan terhadap kebesaran Allah swt, maka hendaknya pada saat kita salat turut pula hadir untuk menyaksikan salat kita seseorang yang salih dari keluarga yang melihat untuk mengetahui bagaimana salat kita. Karena didalam kitab Bidayah dijelaskan pada saat itulah hati kita akan hadir dan anggota-anggota tubuh kita akan tenang karena takut dikatakan salat kita kurang khusyuk.

Kemudian seperti yang telah tertulis di dalam kitab, katakan dalam hati kita: “Hai diri yang buruk, engkau mengaku mengenal Allah dan mencintainya. Tidaklah engkau merasa malu terhadap pencipta dan Tuhanmu, karena engkau telah berbuat riya’ dalam salatmu dengan mengumpamakan seorang hamba yang hina melihatmu sedang ia tidak berkuasa membahayakanmu maupun memberimu manfaat, namun anggota badanmu tunduk dan salatmu menjadi baik, engkau pun tahu bahwa Allah melihatmu sedang engkau tidak tunduk kepadanya. Apakah Allah swt disisimu lebih kecil dari pada salah seorang hambaNya. Betapa besarnya kedurhakaan dan kebodohanmu dan betapa besar permusuhanmu terhadap dirimu, karena engkau menghormati seorang hamba yang hina

jangan pula wanita-wanita (mengolok-olokkan) wanita lain (karena) boleh jadi wanita-wanita (yang diperolok-olokkan) lebih baik dari wanita (yang mengolok-olokkan) dan janganlah kamu mencela dirimu sendiri dan janganlah kamu panggil memanggil dengan gelar-gelar yang buruk. Seburuk-buruk panggilan ialah (panggilan) yang buruk sesudah iman dan barangsiapa yang tidak bertaubat, maka mereka itulah orang-orang yang zalim”.

“Hai orang-orang yang beriman, jauhilah kebanyakan dari prasangka, sesungguhnya sebagian prasangka itu adalah dosa dan janganlah kamu mencari-cari kesalahan orang lain dan janganlah sebagian kamu menggunjing sebagian yang lain. Sukakah salah seorang di antara kamu memakan daging saudaranya yang sudah mati. Maka tentulah kamu merasa jijik kepadanya. Dan bertaqwalah kepada Allah. Sesungguhnya Allah Maha Penerima taubat lagi Maha Penyayang”. QS. Al-Hujuraat: 11-12.

6. Suka memaafkan terlebih dahulu, karena sikap itu lebih besar pahalanya. Janganlah kita menegur dengan kebencian, adapun pelanggaran agama seperti perbuatan maksiat dan terus menerus dilakukan, maka kita beri nasihat dengan lemah lembut supaya dia kembali baik.



Hal ini diperkuat dengan yang ada didalam Al-Qur'an Surat Al-Hujuraat ayat 6-18 peraturan-peraturan tentang pergaulan ummat Islam.

Adapun macam ketiga yaitu kenalan, sebaiknya kita waspada pada pada orang yang baru kita kenal karena kita tidak menemukan kejahatan kecuali dari orang yang dikenalnya. Berbeda dengan seorang teman, mereka akan membantu kita, sedangkan orang yang tidak dikenal, mereka tidak akan mengganggu kita. Sesungguhnya kejahatan itu timbul dari orang yang baru kita kenal yang menampakkan persahabatan dengan lisan, tetapi menyembunyikan permusuhan dalam batin mereka. Maka setidaknya kita meminimalis berhubungan dengan mereka sedapat mungkin. Jika kita terpaksa bergaul dengan mereka dalam madrasah atau masjid atau pasar atau ditempat lain di dalam maupun di luar Negara kita, maka janganlah meremehkan seorang pun dari mereka.²³

Ringkasnya ialah perlakukan teman sebagaimana mestinya, karena hal itu menunjukkan kesempurnaan iman.

²³ Ibid,